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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
CONFERENCIA MAGISTRAL 
 JÓVENES… UNA VISIÓN DE FUTURO 
17 DE SEPTIEMBRE DE 2008. 
 
 
EN PRIMER LUGAR, COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA QUIERO DARLES LA 
BIENVENIDA A LOS REPRESENTANTES DEL BAPTIST HOSPITAL, QUE NOS HAN 
ACOMPAÑADO DURANTE TRES AÑOS,  Y VENIR HOY A ACOMPAÑARNOS EN ESTE EVENTO 
ES, NO SOLAMENTE  EN SEÑAL DE AGRADECIMIENTO SINO DE SATISFACCIÓN PORQUE 
HAN ENTREGADO SU CORAZÓN POR NUESTRA GENTE.  
 
EN NOMBRE DEL GOBIERNO, EN NOMBRE  DEL PUEBLO DE EL SALVADOR LES 
AGRADEZCO TODA LA COLABORACIÓN QUE HAN BRINDADO AL PAÍS A TRAVÉS DE LA 
SECRETARÍA NACIONAL DE LA FAMILIA, Y SU PRONTA RESPUESTA EN LAS SOLICITUDES 
QUE LA PRIMERA DAMA  HA REALIZADO EN DIVERSAS OCASIONES PARA AYUDAR A 
NUESTROS COMPATRIOTAS DE ESCASOS RECURSOS 
 
QUERIDOS JÓVENES: 
 
COMO YA EL SECRETARIO DE LA JUVENTUD CARLOS ALEMÁN LO HA HECHO, COMO LO HA 
HECHO LA REPRESENTANTE DEL BAPTIST HOSPITAL. ESTE AÑO, FUE DECLARADO POR 
TODOS  LOS PRESIDENTES DE IBEROAMÉRICA, INCLUYENDO AL REY DE ESPAÑA, 
INCLUYENDO  AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO ESPAÑOL, EL PRIMER MINISTRO DE 
PORTUGAL, EL PRESIDENTE DE ANDORRA, ADEMÁS DE TODA LATINOAMÉRICA, HA SIDO 
DECLARADO EL AÑO IBEROAMERICANO DE LA JUVENTUD. 
 
ES POR ELLO QUE ME SIENTO SUMAMENTE SATISFECHO DE INAUGURAR ESTA 
CONFERENCIA DENOMINADA “JÓVENES UNA VISIÓN DE FUTURO”, QUE SERÁ IMPARTIDA 
POR EL DOCTOR OMAR MEJÍA DEL PROGRAMA DE ADICCIONES DE ESTE PRESTIGIOSO 
CENTRO HOSPITALARIO. 
 
QUIERO CONTARLES QUE EL AÑO CUANDO NOS REUNIAMOS EN AQUELLA FAMOSA 
CUMBRE DE SANTIAGO, ALGUNOS SE RECUERDAN POR OTRO EVENTO, PERO ESA 
CUMBRE EN SANTIAGO, LA PRESIDENTA BACHELET, QUE ESTABA COMO ANFITRIONA, 
COMO ME VA A TOCAR A MÍ EN OCTUBRE DEL 29 AL 31, VIENEN TODOS LOS PRESIDENTE A  
UNO DE LOS EVENTOS MÁS GRANDES QUE SE EFECTURÁ EN EL SALVADOR. 
POR QUÉ ES IMPORTANTE ESTO?, YO PROPUSE EL TEMA JUVENTUD Y DESARROLLO, 
PORQUE CREO QUE  ES EN ESE MARCO IBEROAMERICANO EN DONDE HAY 150 MILLONES 
DE JÓVENES, QUE DEBEMOS TOMAR LAS DECISIONES MÁS IMPORTANTES DE POLÍTICA 
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PÚBLICA, DESPUÉS DE ESTE EVENTO, YO VOY A OTRO EVENTO AL MINISTERIO DE SALUD 
Y DESPUÉS ME VOY A LA COSTA OCCIDENTAL ALLÁ EN SONSONATE AL EVENTO DE 
AGRICULTURA. 
 
TODAS LAS REUNIONES MINISTERIALES  PREVIA A LA CUMBRE HAN TENIDO QUE VER CON 
JUVENTUD, JUVENTUD Y EDUCACIÓN, JUVENTUD Y DESARROLLO DE DIFERENTES 
ACTIVIDADES, EL PRIMER EMPLEO, EN FIN HEMOS TRABAJADO ENORMEMENTE, NO SÓLO 
LA CANCILLERÍA DE LA REPÚBLICA, SINO LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD Y TODO EL 
EQUIPO PRESIDENCIAL INVOLUCRADO EN ESTA CUMBRE. 
 
QUE ES LO QUE PRETENDEMOS?, LO QUE PRETENDEMOS ES QUE LA CUMBRE DE 
PRESIDENTES QUE ES LA MÁXIMA INSTANCIA POLÍTICA EN IBEROAMERICA, APRUEBE 
DOCUMENTOS QUE POSTERIORMENTE VAN A LOS CONGRESOS PÀRA CONVERTIRSE EN 
LEYES, AQUÍ ESTAMOS TRABAJANDO EN UNA LEY DE JUVENTUD, YA EL SECRETARIO 
TRABAJA CON EL SECRETARIO DE ASUNTOS JURÍDICOS Y LEGISLATIVOS DE LA 
PRESIDENCIA, QUE QUEREMOS?, CONVERTIR ESTAS DECISIONES EN REALIDAD, EN 
HECHOS Y LA ÚNICA FORMA DE HACERLO ES TRANSFORMARLA EN LEYES, LOS 
PRESIDENTES ESTÁN MUY ANUENTES EN TODA AMÉRICA LATINA DE VENIR A EL 
SALVADOR Y ADEMÁS ESTE ES UN PAÍS JOVEN. 
 
SOMOS 6 MILLONES DE HABITANTES ACÁ Y TENEMOS 3 EN LOS ESTADOS UNIDOS Y AQUÍ 
SOMOS YO CREO QUE EL 60 POR CIENTO ESTÁN ENTRE LOS 18 Y 30 AÑOS, ESTA ES UNA 
POBLACIÓN JOVEN, YO ME SIENTO JOVEN SON 43 NO CREAN QUE ESTOY TAN VIEJO. 
 
PERO LES QUIERO CONTAR QUE USTEDES TIENEN UNA GRAN RESPONSABILIDAD, 
USTEDES FORMAN PARTE DE UNA GENERACIÓN QUE ESTÁ MÁS CERCA DE LA 
TECNOLOGÍA, USTEDES FORMAN PARTE DE UNA GENERACIÓN QUE HA RECIBIDO EL 
APOYO GUBERNAMENTAL. 
 
HAY COSAS QUE ME SATISFACEN ENORMEMENTE DEL PROGRAMA ALIANZA POR LA 
FAMILIA QUE LANZÓ LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA. UNA DE ELLAS ES EL 
BACHILLERATO GRATUITO. LA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA DICE QUE LA EDUCACIÓN 
PRIMARIA DEBE SER GRATUITA, NO LA SECUNDARIA, PERO YA NOS QUEDAMOS SOLO 
CON INVERTIR MÁS DE 25 MILLONES DE DÓLARES PARA 160 MIL BACHILLERES QUE 
TIENEN UNA EDUCACIÓN GRATUITA  EN LAS ESCUELAS PÚBLICAS DEL PAÍS, SINO QUE 
ADEMÁS LE PEDIMOS A LOS DIPUTADOS HACER UNA REFORMA CONSTITUCIONAL, (…) 
QUE LA PRÓXIMA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE MAYO, QUE ASUME LA LEGISLATURA, ELLOS 
PODRÁN RATIFICAR POR MAYORÍA CALIFICADA ESA REFORMA, ENTONCES ESO QUIERE 
DECIR QUE LA EDUCACIÓN TANTO PRIMARIA COMO SECUNDARIA VAN A SER GRATUITAS. 
 
Y A QUE ASPIRAMOS, A QUE LA EDUCACIÓN UNIVERSITARIA SEA TOTALMENTE GRATUITA 
EN LOS CENTROS PÚBLICOS, HAY CENTROS PRIVADOS, HAY GENTE QUE VA A CENTROS 
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PRIVADOS Y QUE BUENO, PERO EN LAS ESCUELAS PUBLICAS, EL GOBIERNO DEBE 
RECOGER ESOS IMPUESTOS Y TRASLADÁRSELOS  A LA GENTE A TRAVÉS DE EDUCACIÓN 
Y A TRAVÉS DE SALUD Y NO SOLAMENTE HEMOS HECHO ESTO. 
 
HEMOS TRABAJADO DURANTE MÁS DE 4 AÑOS CON LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, 
UNA GRAN CANTIDAD DE PROGRAMAS QUE TIENEN QUE VER CON LOS JÓVENES EN EL 
PAÍS, ANTES, LA SECRETARÍA DE LA FAMILIA TENÍA ESTE TEMA Y YO HABLABA CON ANA 
LIGIA DE QUE ADEMÁS DE LOS PLANTEAMIENTOS QUE VE EN LA SECRETARÍA DE LA 
FAMILIA ADEMÁS DE LOS NIÑOS Y TODOS LOS PROGRAMAS QUE TIENEN UNA GRAN 
CANTIDAD DE PROGRAMAS QUE TIENE LA SECRETARÍA DE LA PRESIDENCIA, PARA DARLE 
EL MAYOR NIVEL DE IMPORTANCIA POLÍTICO.  
 
ESTAMOS COMPROMETIDOS CON EL TEMA DE LA JUVENTUD, NUESTRA APUESTA POR EL 
DESARROLLO INTEGRAL DE LA JUVENTUD ES UN RETO, NO PUEDE HABER MEJOR 
INVERSIÓN PARA LA SOCIEDAD QUE (…) DIRIGIDA A POTENCIAR LAS NECESIDADES DE 
USTEDES. 
 
EN IBEROAMERICA, HAY MÁS DE 150 MILLONES DE JÓVENES, QUIENES REPRESENTAN UN 
60 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN, CIFRAS SUMAMENTE SIGNIFICATIVAS QUE NO 
SOLAMENTE NOS OBLIGA, SINO QUE DEFINITIVAMENTE UNA (…) MORAL 
COMPROMETERNOS Y TOMAR ACCIONES CONCRETAS A FAVOR DE ESTE 
PREPONDERANTE SECTOR DE LA SOCIEDAD. 
ESTE DATO NO DISTA MUCHO DE DE LA REALIDAD SALVADOREÑA. EL CENSO DEL 2007,  
DEMUESTRA QUE SOMOS UN PAÍS JOVEN, EL CUAL REFLEJA UNA PIRÁMIDE, SOSTENIDA 
SOBRE UNA PLATAFORMA DONDE SE ENCUENTRA EL SECTOR MAYORITARIO DEL PAÍS, 
LOS MENORES DE 25 AÑOS.   

CONSIDERANDO NUESTRA REALIDAD, ASUMIMOS LA DECISIÓN HISTÓRICA DE ABRIR 
ESPACIO A LOS JÓVENES A TRAVÉS DE ESCENARIOS IDÓNEOS PARA GENERAR UN 
IMPACTO POSITIVO PARA QUIENES NECESITAN, MERECEN Y DEMANDAN POLÍTICAS 
PÚBLICAS QUE POTENCIEN EL DESARROLLO INTEGRAL. 

PREOCUPADOS POR LOS DESAFÍOS QUE IMPLICA ATENDER A LOS JÓVENES 
SALVADOREÑOS, ELEVAMOS NUESTRA VOZ A IBEROAMÉRICA, DONDE ENCONTRAMOS LA 
APERTURA DE TODOS LOS JEFES DE ESTADO. 

DEBO CONSIDERAR QUE HAY FENÓMENOS QUE IMPACTAN NEGATIVAMENTE, 
FENOMENOS COMO EL DE LAS ADICCIONES, O EL NO TENER ACCESO A LA EDUCACIÓN, A 
LA SALUD, AL EMPLEO; Y UN ASPECTO QUE ESTÁ INFLUENCIANDO DE MANERA 
ALARMANTE A NUESTRAS SOCIEDADES, ES LA VIOLENCIA JUVENIL, LA CUAL SE HA 
CONVERTIDO EN UN FLAGELO QUE MINA MUCHOS RECURSOS E IMPACTA EN LA VIDA DE 
MILLONES DE PERSONAS. 
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ESTOS FENÓMENOS NOS HACEN REFLEXIONAR QUE DEBEMOS PROPONER MEDIDAS 
ALTERNATIVAS ENFOCADAS A LA IMPLEMENTACIÓN DE PROGRAMAS DE COMBATE, 
PREVENCIÓN, REINSERCIÓN Y OFRECER OPCIONES DE VIDA EN LA QUE PREVALEZCA LA 
CONVIVENCIA PACÍFICA Y EL SANO ESPARCIMIENTO. 
POR LO TANTO, TODA INICIATIVA DEBE SER PROMOVIDA CON EL CONVENCIMIENTO QUE 
ESTAMOS AYUDANDO PARA QUE USTEDES SEAN CAPACES DE ASUMIR LA 
RESPONSABILIDAD DE SUS DERECHOS, PERO  TAMBIÉN SUS OBLIGACIONES, ASÍ COMO 
EL FOMENTO DE VALORES UNIVERSALES COMO LA DISCIPLINA, COMO LA 
RESPONSABILIDAD, LA HONESTIDAD, LA TENACIDAD, EL RESPETO,  LA SOLIDARIDAD Y EL 
AMOR A DIOS. 
AL HABLAR DE JUVENTUD, INTERPRETAMOS EL SENTIR, DINAMISMO, TALENTO, ENERGÍA Y 
EL FUTURO QUE TIENE LA NACIÓN, LOS SUEÑOS QUE TIENEN LOS JÓVENES. 
 
ESPERO MUCHACHOS  QUE SEPAN APROVECHAR ESTA CONFERENCIA ORGANIZADA POR 
LA SECRETARÍA NACIONAL DE LA FAMILIA Y LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD CON LA 
COLABORACIÓN DE NUESTROS AMIGOS DE MIAMI. 
 
QUIERO REITERARLES MI AGRADECIMIENTO POR ESTAR ACÁ, POR AYUDARLOS, CUANDO 
LE EXTIENDEN LA MANO ORGANIZACIONES A NUESTRA GENTE MÁS NECESITADA, LO 
ÚNICO QUE YO PUEDO HACER Y CREO QUE NO SOLAMENTE SON IMPERATIVOS, SINO QUE 
ES, DEBE SER ASÍ, ES AGRADECER POR QUE AYUDEN A LA GENTE MÁS POBRE DE MI 
PAÍS. 
 
NOSOTROS HEMOS INVERTIDO EN LO SOCIAL, COMO NINGÚN OTRO GOBIERNO, 
EDUCACIÓN, PRESUPUESTO RÉCORD DICE EL VICEMINISTRO, LLEVAMOS UN 
PRESUPUESTO RÉCORD VICEMINISTRO, HEMOS INVERTIDO MILLONES DE DÓLARES, 
CUANTOS MILLONES LLEVAMOS, MÁS DE 700 MILLONES DE DÓLARES, VENÍAMOS DE 400, 
HEMOS IDO SUBIENDO LA CANTIDAD, PERO HAY OTROS PAÍSES  QUE INVIERTEN EN 
RELACIÓN AL PRODUCTO INTERNO 7, 8 POR CIENTO PERO ESO SE VA BÁSICAMENTE EN 
SALARIO, AQUÍ ESTAMOS INVIRTIENDO ADEMÁS DE SALARIOS, CON LOS MAESTROS A 
QUIENES QUEREMOS, TENEMOS UN ACUERDO CON ELLOS Y ADEMÁS YA NEGOCIAMOS 
PARA EL PRÓXIMO AÑO CON  LOS MAESTROS, TAMBIÉN INVERTIMOS EN CALIDAD 
EDUCATIVA. 
 
HEMOS INVERTIDO EN SALUD, AHORA TIENEN UN FOSALUD, AHORA TIENEN LOS 
HOSPITALES NUEVOS, YA LOS VAMOS A ENTREGAR EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, EN FIN, 
EDUCACIÓN SALUD, INNOVACIÓN, TODOS ESTOS TEMAS LES DEBEN INTERESAR A 
USTEDES Y A MI ME ALEGRA QUE ESTÉN AQUÍ PORQUE USTEDES VAN A CAMBIAR  EL 
PAÍS TODOS, TODOS SOMOS (…) DE A CAMBIOS POSITIVOS DÍA A DÍA, PARA 
TRANSFORMAR A EL SALVADOR EN UNA SOCIEDAD SOLIDARIA, EN UNA SOCIEDAD QUE 
SE IDENTIFIQUE  CON LOS JÓVENES, YO LES AGRADEZCO  SU PRESENCIA, ME HA DADO 
UN GRAN GUSTO ESTAR ACÁ Y SEPAN USTEDES QUE  DEL 2004 AL 2009, QUE LOS 
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SALVADOREÑOS ME DIERON LA OPORTUNIDAD MAYORITARIA DE ENCABEZAR EL 
GOBIERNO, DEFINITIVAMENTE HEMOS HECHO LO MEJOR, HEMOS ENTREGADO GRAN 
PARTE NO SOLO DE NUESTRAS VIDAS, SINO QUE HEMOS ENTREGADO GRAN PARTE DEL 
ESFUERZO Y CUMPLIENDO PROMESAS. 
 
PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


